

»Rittersporn Göring, Löwenmaul Goebbels, das Volk ist das Zittergras«

Ganz abgesehen von überlieferten Anekdoten, die ein erstaunlich großes Ausmaß an Wahrheit enthielten, kursierte im nicht mehr existierenden Österreich in höchst umfangreichem Ausmaß – vielfach wurde behauptet stärker als im sogenannten Altreich – der Witz, den man wegen seiner KZ-Gefährlichkeit Flüsterwitz nannte. Es gab sogar eine schriftliche Weitergabe von Witzen. Mit Schreibmaschine geschrieben und mit zwei Heftklammern zusammengeheftet wurde ein 10 mal 15 cm großes Heftchen mit der Aufschrift »Streng Vertraulich!« in verlässlichen Kreisen weitergegeben. Aus den 60 hier gesammelten Witzen seien einige zitiert: Alte k. u. k. Militärwitze wurden umfunktioniert, neue erfunden. Die Wiener hatten schon lange den nieselnden Grafen Bobby erfunden, den man durch seine Blödsheit die Wahrheit aussprechen ließ:

Als Graf Bobby vor der Mustungskommission stand, äußerte er den Wunsch, im Führerhauptquartier Dienst machen zu wollen. Die selbstverständliche Reaktion des Vorsitzenden »Sind sie verückt?« quittierte Graf Bobby mit der Gegenfrage »Ja, ist das eine Voraussetzung?«

Als er tatsächlich seine Pflicht im Führerhauptquartier erfüllen durfte, fragte er vor einer großen Dankkarte: »Was ist der große grü-

ne Fleck da, links?« – »Das ist Amerika« – »Und der riesige große rote Fleck da, hier rechts?« – »Das ist Rußland« – »Und der kleine blaue Fleck in der Mitte?« – »Das ist Deutschland«. Nach einer Pause des Nachdenkens fragte er noch

Der Flüsterwitz im annektierten Österreich

einmal: »Weiß das der Führer?«

Das deutsche Reichswappen muß geändert werden, denn der Adler hat eine allzu jüdisch anmutende Nase; dafür Maikäfer, braun und Vierjahresplan.

Gauleiter Bürckel: »Wer sind Sie?« – »Pferdeführer« – »Unerhört, ein Mißbrauch des Namens Führer« – »Gut, dann bin ich Gauleiter«.

Abstimmungsergebnis: Addiere 10, 4, 19, 38, 7 (bis) 17 Uhr, 1 Volk, 1 Reich, 1 Führer und meine Stimme.

Hitler: »Ich werde mein Österreich in einen blühenden Garten verwandeln« – Schon gemacht. Hitler:

Sonnenblume, Göring: Rittersporn, Goebbels: Löwenmaul, das Volk ist das Zittergras.

Lieber Heiland mach mich dumm, daß ich nicht nach Dachau kumm, lieber Heiland mach mich taub, daß ich allen Unsinn glaub, lieber Heiland mach mich blind, daß ich alles herrlich find. Lieber Heiland mach mich dumm und blind und taub zugleich, dann bin ich reif fürs Hitlerreich.

Komm Hitler und sei unser Gast und gib, was du versprochen hast, nicht nur Eintopf und Hering, sondern was du frißt und Göring.

Große und kleine Kreise auf den Abstimmungszetteln? – Große für Kurzsichtige, kleine für Weitsichtige. (Große waren für ja, kleine für nein)

Hitler kommt in ein Narrenhaus. Alles grüßt Heil Hitler, nur einer nicht. Hitler: »Wissen Sie nicht, daß ich der größte Staatsmann der Welt bin?« – Narr: »Aha! So hat's auch bei mir angefangen.«

Hitler in der Schule: »Ihr seid die Garanten der Zukunft! Was seid Ihr?« Erster Schüler: Die Granaten der Zukunft, zweiter: Die Emigranten der Zukunft – dritter: Garanten der Zukunft. Hitler: »Brav, wie heißt Du?« – Isaak Löwenstein.